



Es gilt das gesprochene Wort

Mittwoch, 4. Dezember 2019, 09.30

Olympische Flamme in Zug, Fackellauf im Rahmen der Jugendolympiade YOG Lausanne 2020, ,Arenaplatz Zug

Begrüssung

Begrüssung

Willkommen Jugend, willkommen Olympia, willkommen Sport, willkommen Zuger Olympiamedaillengewinner, welche die Flamme hier entzünden werden - willkommen euch allen!

Wir begrüssen ganz herzlich die olympische Flamme in Zug. Ich tue das im Namen des Zuger Regierungsrats und der ganzen Bevölkerung des Kantons Zug.

Die olympische Flamme bringt die Begeisterung der olympischen Bewegung nach Zug. Sie drückt die Geschichte des Sports aus, sie zeigt die Wärme des Sports, sie verbindet uns alle zusammen in der Begeisterung.

Die Flamme wird heute mit Wind und Kälte auf eine grosse Probe gestellt. Es ist aber klar: Nur wer Herausforderungen überwindet, kann auch ein guter Sportler sein. So ist die Überwindung von Kälte und Wind in Zug auch ein gutes Zeichen für die olympischen Jugendspiele 2020 in der Schweiz.

Heute sind unter den Schülerinnen und Schülern auch einigen Nachwuchshoffnungen anwesend, welche in ein paar Jahren evtl. auch bei den "grossen" olympischen Spielen die Schweiz vertreten werden. Ich drücke Ihnen allen bereits jetzt die Daumen und wünsche ihnen viel Spass und Energie für die kommenden Trainings.

Aber vergessen werden sollte dabei nicht, wie das inoffizielle Motto der olympischen Spiele lautet: "Dabeisein ist alles". Und das gilt nicht nur für Olympia, sondern für den Sport im Allgemeinen. Natürlich darf und soll man sich ab Siegen und Bestleistungen freuen - aber im Zentrum steht die Freude an der Bewegung, an der Teilnahme, an der Begegnung, am Spiel, am Wettbewerb und den gemeinsamen Aktivitäten.

Ich wünsche der Jugendolympiade in Lausanne 2020 und den vielen Sportlerinnen und Sportlern aus der ganzen Welt alles Gute und viel Erfolg. Der Kanton Zug fiebert mit und ist ebenso begeistert. Schon ein Jahr später - 2021 - wird die Zentralschweiz Austragungsort der Winteruniversiade sein, den olympischen Spielen für Studentinnen und Studenten. Wir werden die Flamme und das Feuer von Lausanne auch für unsere Spiele mittragen.